

La population de Cape Breton Highlands-Canso est indépendante. Nous sommes des Canadiens ordinaires. Nous sommes fiers d'être dirigés par le seul parti qui représente les citoyens ordinaires. Le premier ministre et moi avons eu l'honneur de recueillir les suffrages progressistes conservateurs les plus nombreux dans l'histoire de Cape Breton Highlands-Canso. J'en suis très reconnaissant à mes électeurs et je les en remercie. Ma circonscription était représentée jusqu'à il y a quelques mois à peine par l'ancien vice-premier ministre (M. MacEachen). Il a servi ses commettants et tous les Canadiens avec distinction. Au nom de la population de Cape Breton Highlands-Canso, je crois juste de souligner le travail du sénateur MacEachen et de le remercier pour ses longs et loyaux services.

Cape Breton Highlands-Canso est une véritable mosaïque géographique, culturelle et économique. Cette circonscription compte une importante industrie de la pêche dont les flottes hauturières partent de Canso et de Petit-de-Grat. Les pêcheurs hauturiers quittent leur famille une semaine ou plus à la fois pour aller récolter les fruits de la mer. C'est un dur labeur. Les pêcheurs sont des personnes indépendantes qui passent la plus grande partie de leur vie adulte en mer. A l'heure actuelle, ils luttent pour joindre les deux bouts.

Beaucoup d'autres commettants sont des pêcheurs côtiers durs à la peine, qui se battent aussi pour résoudre les problèmes de leur industrie et pour gagner leur vie. Ces hommes sont chefs d'entreprise. Leurs bateaux sont à eux. Ils risquent leur vie pour faire vivre leur famille. Ces gens ont le langage franc. Mes commettants n'ont pas besoin d'instruction pour savoir ce que c'est que la misère.

Les gens de Cape Breton Highlands-Canso se sont distingués comme étant les meilleurs travailleurs des pâtes et papiers du Canada et parmi les meilleurs travailleurs forestiers du pays.

Les gens de Cape Breton Highlands-Canso bénéficient de l'un des meilleurs réseaux d'enseignement public au monde. Ils sont renommés pour leur incomparable hospitalité, réputation qui contribue grandement à la croissance de notre industrie touristique. C'est en partie pourquoi, monsieur le Président, la piste de Cabot est l'une des grandes attractions touristiques du Canada. C'est aussi un circuit en pleine nature surpassant en beauté tout autre endroit au Canada. Les habitants de Cape Breton Highlands-Canso se sont signalés en tant que commerçants, petits entrepreneurs et agriculteurs. Ils considèrent l'exploitation de leurs ressources pétrolières et gazières sous-marines comme une belle occasion et travaillent très fort pour développer le potentiel de leur région.

Malgré ces atouts importants, monsieur le Président, nous vivons depuis plusieurs années un chômage élevé et un exode de notre population. Dans les années 30, 40 et 50, les habitants de la Nouvelle-Écosse ont quitté leur province pour aller chercher de l'emploi aux États-Unis et en Ontario. Plus tard, c'est dans l'Ouest qu'ils sont allés. Aujourd'hui, il ne reste plus d'endroit où aller. Il est plus que jamais impérieux que nous développiions à fond notre potentiel et que nous visions et atteignons l'autosuffisance.

Quotidiennement mon bureau doit s'occuper de nombreuses demandes présentées par des commettants qui cherchent du travail. Des gens qui ont une famille, des enfants, un conjoint, et des factures qu'ils ne peuvent payer. C'est pour cela que je

me suis porté candidat et qu'ils m'ont élu, monsieur le Président. Ces gens veulent des emplois, et je suis heureux que le gouvernement ait choisi la création d'emplois comme priorité.

Le 4 septembre j'ai été élu sur une plate-forme qui appelle la suppression des projets de travail à court terme comme réponse au chômage. La population de Cape Breton Highlands-Canso a dit que ce n'était pas là une solution à long terme. Elle veut de vrais emplois, des emplois permanents. Je suis persuadé que le gouvernement peut relever ce défi. D'ailleurs il s'est déjà mis à la tâche.

• (1520)

Dans son discours du trône, le gouvernement a défini notre nouvelle approche. Nous voulons remettre le pays en marche rapide vers la réalisation d'une nouvelle ère de réconciliation nationale, de renouveau économique et de justice sociale.

Je tiens à féliciter le premier ministre sur le choix de ses ministres. Les deux représentants de la Nouvelle-Écosse au cabinet, l'honorable Robert Coates et l'honorable Elmer MacKay, sont des parlementaires et des Néo-Écossais distingués. Je m'honore de leur compagnie.

J'ai rencontré l'honorable Flora MacDonald, ministre de l'Emploi et de l'Immigration. Elle a fait preuve d'une ouverture et d'une sympathie que je n'aurais pu imaginer. Il est évident pour tous les Canadiens qu'elle est un chef. Je tiens à féliciter le premier ministre d'avoir choisi l'honorable Sinclair Stevens comme ministre de l'Expansion industrielle régionale. Lors de nos rencontres, il a montré lui aussi une grande détermination à aider les régions sous-développées qui ont le plus besoin d'activités économiques. Également l'honorable Pat Carney, ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, s'est montrée vraiment attachée à l'exploitation du potentiel énergétique de la côte est. De même l'honorable ministre des Pêches (M. Fraser) s'est montré désireux de résoudre les graves problèmes des pêches de la côte est. C'est une grande chance pour nous Canadiens d'avoir aux leviers de commande des personnes aussi douées et aussi déterminées.

J'ai entendu des députés de l'opposition se plaindre de ce que le Cap-Breton n'a pas d'économie privée. C'est pour cela que le gouvernement précédent a été défait. C'est le gouvernement précédent qui nous a laissé cet héritage. Je sais que la population de cette région du Canada est en mesure de se créer une économie autonome. Au parti progressiste-conservateur, nous avons confiance dans la population de Cape Breton Highlands-Canso. Nous avons amorcé le processus conduisant à ce résultat.

Notre gouvernement a créé un nouveau ministère des Forêts, confié à un éminent député du Nouveau-Brunswick, l'honorable Gerald Merrithew. Cette nomination prouve la volonté de notre gouvernement de stimuler la mise en valeur d'une ressource renouvelable. Cela va se révéler avantageux à long terme pour les gens de Cape Breton Highlands-Canso. Notre gouvernement a institué un nouveau ministère du Tourisme dont la direction a été confiée à un autre député éminent des Maritimes, l'honorable Tom McMillan, de l'Île-du-Prince-Édouard. Cette initiative va permettre une exploitation plus rationnelle et une commercialisation plus méthodique de nos ressources touristiques et, partant, une croissance accrue de notre industrie du tourisme.